



Sortie du 8 juin 2024 dans le Massif des 3 Pignons aux Côtes de Courances

Il faisait très beau pour cette première sortie de juin sortie à laquelle nous étions 25 participants. La saison des girolles ayant débuté en avance (grosse poussée dès la mi-mai), nous espérions mieux tirer notre épingle du jeu. Hélas, non seulement les autres espèces n'ont pas suivi, mais en plus, ce site, qui étaient bien fourni jadis en girolles n'en produit pratiquement plus. J'ai envisagé deux hypothèses : soit la fréquentation fait qu'elles sont ramassées à peine sorties, soit en cette



période ou les sols sont très humides et regorgent de limaces, la moindre petite girole pointant son nez est immédiatement dévorée. J'ai effectivement constaté, sur mes meilleurs spots, une forte baisse de rendement ces 2 dernières semaines et tous les champignons ramassés étaient fortement entamés par les morsures de limaces. Finalement nous n'avons trouvé que 26 espèces, la plus abondante étant l'amanite fauve ([Amanita fulva](#)) assez bon comestible trop négligé selon moi (il faut dire qu'il



faut de la patience pour en avoir suffisamment). J'en ai donné quelques-unes à Alain et Mireille avec quelques girolles pruineuses ([Cantharellus pallens](#)), quelques russules vieux rose ([Russula vesca](#)) et une belle golmotte ([Amanita rubescens](#)) bien charnue. En dehors des girolles c'était une première pour eux ; j'espère qu'ils ont apprécié.

La présentation des espèces ayant été faite sur un rocher arrondi, nous n'avons pas pu ranger les espèces dans les bonnes cases. Heureusement qu'il y en avait peu.

Denis Lecarpentier